
              BOLETÍN MES DE NOVIEMBRE 2008 DE LA AVV L'ÒSTIA Y LA PLATAFORMA    
D'AFECTATS EN DEFENSA DE LA BARCELONETA

Este martes a las 19.30 en la iglesia de Sant Miquel se celebrará una asamblea de barrio para 
explicar las últimas novedades sobre el “plan de los ascensores y la llei de barris. También para que 
entre los vecinos discutamos para qué tiene que servir el dinero de la llei de barri. Son 16 millones 
de euros, eso quiere decir que la Generalitat y el Ayuntamiento invertirán 1066 euros por habitante 
del barrio. Es importante que pensemos bien entre todos dónde queremos que se invierta ese dinero 
y en beneficio de quién.

Porque tenemos que ser los vecinos del barrio los que decidamos cómo queremos que sea La 
Barceloneta del mañana



 ¿Qué pasa con el “plan de los ascensores”? 

Desde hace más de dos años, muchos vecinos de 
este barrio luchamos contra este plan. 

El problema más grave del “plan” es que consiste 
en eliminar viviendas para poner ascensor, ya que, 
como sabéis, en muchos edificios, no cabe un 
ascensor. Esto supone que:
– muchos vecinos tengan que marcharse del 
barrio
– El plan no es voluntario. El 50%+1 de los 
propietarios de las fincas donde van a poner 
ascensor decide. 
– Los inquilinos no tienen voz en el plan.
– Siempre se ha defendido que el “plan de 
los ascensores” (que se aprobó definitivamente el 
6 de mayo de 2007) fomentará aun más la 
especulación y que el barrio sea para los turistas.
– Con el “plan de los ascensores”, los 
propietarios pagan toda la reforma y las 
indemnizaciones a los vecinos que se tengan que 
ir. Quién tiene dinero para eso: obviamente los 
grandes propietarios, no los pequeños.

Estos son sólo algunos de los problemas que 
presenta el “plan”, por eso, durante dos años, se 
han hechos manifestaciones, actividades 
informativas, charlas, asambleas, pequeñas 
acciones... Es decir, se ha hecho mucha presión 
vecinal, la cual también ha recibido mucho apoyo 
de gente de fuera del barrio.

Y ahora... la regidora Itziar González anunció el 
miércoles 29 dos medidas para poder poner el 
ascensor sin tirar viviendas abajo:

– La protección del quart de casa. No se 
tirará ningún quart de casa para poner un ascensor
– la voluntariedad total. El 100% de los 
vecinos tendrá que estar de acuerdo si se quiere 
poner un ascensor en su finca. Los inquilinos 
tendrán voz y voto.

¿Cómo se hará esto? En principio, el distrito lo 
explicará pronto, pero os ponemos aquí lo que 
explicó el otro día:

Hay una nueva Llei pel Dret a l’Habitatge de la 
Generalitat. El distrito propuso que el decreto que 
regula las cédulas de habitabilidad aceptase que 
las viviendas como el quart de casa pudieran 
obtener una cédula de habitabilidad. Esto 
posibilita legalmente hacer una reforma integral 
(es decir, una reforma que afecte a todo edificio, 
incluidas las estructuras), ya que los pisos que 
resulten de esa reforma podrán obtener la cédula 
de habitabilidad. Según la regidora, no se puede 
hacer una reforma integral de un edificio de 
viviendas si tras ésta, los pisos que salen de esa 
reforma, no pueden obtener la cédula de 
habitabilidad. 
Para eso, revisarán y rescatarán elementos del 
PERI (el plan del que venimos oyendo hablar 
desde los años ochenta y que el ayuntamiento ya 
había descartado).

Entonces, ¿QUÉ PASA CON EL “PLAN DE 
LOS ASCENSORES”?

Pues que después de estar más de dos años 
haciendo presión (con la ayuda de mucha gente 
de fuera del barrio), los vecinos hemos 
conseguido que se paralice durante unos años, 
y que haya una alternativa a poner el ascensor 
que no sea eliminando vivienda y expulsando 
a vecinos. Esto es una victoria del barrio de La 
Barceloneta. Si nos hubiéramos quedado en 
casa, pensando que no había nada que hacer, 
ahora una gran parte del “plan” ya se habría 
aplicado y muchos vecinos se habrían visto 
obligados a marcharse del barrio en el que 
han nacido, o en el que han decidido vivir. 

Sin embargo, no es oro todo lo que reluce...en la 
próximas páginas explicamos que peligros sigue 
teniendo el barrio





Los cambios en los alrededores del barrio: el 
Hotel Vela, ¿cómo nos afectará?

Este mes tenemos motivos para estar contentos, 
pero no podemos perder de vista que sigue 
habiendo muchos peligros para el barrio. Cada 
día estamos viendo como las obras del Hotel 
Vela están casi acabadas, y no podemos dejar de 
pensar en el mal final que tuvieron nuestro 
merenderos. Decimos nuestros, porque de ellos 
vivían muchas familias, y los merenderos 
tuvieron una función social, ya que en ellos 
podía comer tanto un pobre, como un rico; cosa 
que no pasará en el Hotel Vela. 
Los merenderos dieron a conocer La 
Barceloneta, pero poderoso caballero es don 

dinero.  La especulación está destruyendo 
hogares y territorio en todo el litoral (ahora con 
la crisis sólo quieren invertir en construcciones 
de lujo, porque los ricos serán los que no se 
verán afectados y podrán seguir comprando y 
viajando). Y aquí, en nuestra casa, tenemos 
vecinos y pequeños comerciantes que están 
ahogados y no pueden cumplir los sueños que 
tienen para sus hogares o comercios; mientras 
vemos como cruelmente el dinero levanta ese 
fantasma que es el Hotel Vela. 

A los vecinos sensibles (hemos recibido muchas 
quejas y preocupaciones) nos inquieta de qué 
forma nos puede afectar ese monstruo: al medio 
ambiente, a las infraestructuras y alcantarillado, 
al nivel de vida, ¿cuánto nos encarecerá la cesta 
de la compra, si en una terraza ya nos cuesta el 
cortado 2 euros, una barra de pan 1, y unas 
zapatillas 30? Explicamos estas preocupaciones 
porque los clientes del hotel tendrán un nivel 

económico mucho más alto que el nuestro, y esto 
hará que poco a poco todo se vuelva mucho maś 
caro y haya gente que se tenga que marchar del 
barrio en el que ha nacido. 

Ya hemos visto como otros barrios del centro se 
han convertido en parques temáticos, con 
itinerarios y comercios que están dedicados a 
l@s turistas. Las tiendas tradicionales y los 
comercios de proximidad, panaderías, colmados, 
pequeño comercio… son sustituidos por tiendas 
dedicadas al turismo o por restaurantes y bares. 
Se trata a menudo de concesiones de grandes 
cadenas internacionales por lo que la identidad 
del barrio y de la propia ciudad se va perdiendo, 
los mismos bares o las mismas tiendas, los 
mismos objetos, los podemos encontrar en 
Barcelona, Venecia o Londres.

Ante esta preocupación, la avv l'òstia se ha 
puesto en contacto con un miembro de ACIB 
(asociación de comerciantes) y le ha propuesto 
que se haga una targeta para los vecinos 
empadronados, para que puedan tener descuento 
a la hora de comprar productos básicos. La idea 
es promover una “tarjeta de barrio” con la que la 
gente de aquí pueda tener un descuento en las 
tiendas, bares... Para eso, también se le ha 
pedido al distrito que subvencione a los 
comerciantes que se animen a unirse. En breve 
empezaremos a recoger firmas para que esta 
iniciativa se vuelva realidad, así que estate atenta 
(y si tienes un comercio, no dudes en hacernos 
llegar las 
dudas y 
opiniones 
que tengas 
sobre esta 
idea)
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